

Síntesis de información local



LUNES 23 DE SEPTIEMBRE DE 2013

INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

ANALIZAN TECNOLOGÍA ELECTORAL

Por Redacción

Consejeros del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) participaron en el análisis de los beneficios e implicaciones del uso de tecnologías de la información y comunicación en los procesos electorales, en el marco del Congreso Internacional Tecnología y Elecciones. El evento convocado por el Instituto Federal Electoral (IFE) se realizó en la Ciudad de México, con el objetivo de brindar información para que la ciudadanía, actores políticos y la opinión pública conozcan sobre los alcances de incorporar las nuevas tecnologías en las elecciones desde los aspectos tecnológico, jurídico, político y cultural. Los consejeros electorales Yolanda Elías Calles Cantú y Alfredo Flores Ríos abordaron los temas del voto electrónico, la transmisión de resultados, fiscalización, padrones electrónicos y voto en el extranjero. De esta forma, pudieron conocer e intercambiar experiencias con los consejeros electorales del IFE y órganos electorales locales, además de representantes de España, Panamá, Alemania, Países Bajos, Bolivia, Colombia, Brasil, India, Estonia y Francia; organismos internacionales y empresas de tecnología. Los servidores públicos coincidieron en la importancia de contrastar las distintas experiencias internacionales y nacionales, a fin de arribar a soluciones tecnológicas acordes al contexto del estado de Querétaro, que permitan mejorar los procesos comiciales. Señalaron que hay un particular interés de este órgano electoral en temas como fiscalización, voto en el extranjero, transmisión de datos durante la jornada electoral, el desarrollo de aplicaciones electrónicas y otros recursos tecnológicos que permitan una mayor vinculación con la sociedad. Impulsan inscripción. En sesión ordinaria de la Comisión de Educación Cívica y Capacitación Electoral se informó que se coadyuvará con el IFE en la campaña para promover la inscripción y actualización de datos de los ciudadanos en el padrón electoral. El director Ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación Electoral del IEQ, Luis Octavio Vado Grajales, informó sobre las actividades realizadas de julio al 18 de septiembre por el área a su cargo; apuntó que este trabajo en conjunto pretende se derive del anexo técnico que se signe entre las autoridades electorales. (EUQ, 5)

**ASTERISCOS

SE TECNIFICAN. En el Instituto Electoral de Querétaro buscan ponerse a tono con la modernidad, por lo que sus consejeros Yolanda Elías Calles Cantú y Alfredo Flores Ríos participaron en el Congreso Internacional Tecnología y Elecciones, junto a representantes de España, Panamá, Alemania, Bolivia, Colombia, Brasil, India, Estonia y Francia, escucharon temas como el voto en el extranjero y transmisión de datos durante la jornada electoral. **ENCUENTROS NARANJAS.** Por cierto el presidente del referido instituto José Vidal Uribe Concha, se reunió con el presidente de la Comisión Estatal de Garantías y Disciplina del Partido Movimiento Ciudadano Julio César Martínez y con "otros" integrantes de ese instituto político, todo indica que hablaron del diputado Marco Antonio León Hernández quien hasta el momento ha logrado evitar ser expulsado del partido naranja por su compadre y ahijado, los José Luis Aguilera (Ortiz y Rico). (AM p.1)

Síntesis de información local



LUNES 23 DE SEPTIEMBRE DE 2013

ANALIZAN NUEVAS TECNOLOGÍAS EN LOS PROCESOS ELECTORALES

Consejeros y funcionarios del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) participaron en el análisis de los beneficios e implicaciones del uso de tecnologías de la información y comunicación en los procesos electorales, en el marco del Congreso Internacional Tecnología y Elecciones. El evento convocado por el Instituto Federal Electoral (IFE) se realizó en la Ciudad de México, con el objetivo de brindar información para que la ciudadanía, actores políticos y la opinión pública conozcan sobre los alcances de incorporar las nuevas tecnologías en las elecciones desde los aspectos tecnológico, jurídico, político y cultural. Los Consejeros Electorales del IEQ Yolanda Elías Calles Cantú y Alfredo Flores Ríos, estuvieron presentes en las mesas de trabajo en las que se abordaron los temas del voto electrónico, la transmisión de resultados, fiscalización, padrones electrónicos y voto en el extranjero. De esta forma, pudieron conocer e intercambiar experiencias con los Consejeros Electorales del IFE y órganos electorales locales, además de representantes de España, Panamá, Alemania, Países Bajos, Bolivia, Colombia, Brasil, India, Estonia y Francia; organismos internacionales y empresas de tecnología. Los Consejeros del IEQ coincidieron en la importancia de contrastar las distintas experiencias internacionales y nacionales, a fin de arribar a soluciones tecnológicas acordes al contexto del estado de Querétaro, que permitan mejorar los procesos comiciales. Señalaron que hay un particular interés de este órgano electoral en temas como fiscalización, voto en el extranjero, transmisión de datos durante la jornada electoral, el desarrollo de aplicaciones electrónicas y otros recursos tecnológicos que permitan una mayor vinculación con la sociedad.

INFORMATIVO DE QUERÉTARO:

<http://informativoqro.blogspot.mx/2013/09/analizan-nuevas-tecnologias-en-los.html>

IEQ DEBE ADECUAR PÁGINA DE INTERNET EN VARIOS IDIOMAS

Por Arlene Patiño

El Presidente de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, Javier Rascado Pérez, expresó que el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) deberá adecuar su página de internet en varios idiomas, luego de que el Consejo aprobara que el organismo podrá contestar solicitudes de información a extranjeros. (EE p.6)

EN EL IEQ, YA, LA PELOTERA (SEGUNDA PARTE)

Por Andrés González Arias

Con la espada de **Damocles** sobre su cabeza, sesionará este lunes 30 de septiembre el **Instituto Electoral de Querétaro** para elegir a su Presidente. Y es que, en los próximos meses, tanto en el **Congreso de la Unión** como en las decisiones conjuntas que se tomen en el Pacto por México –o a la inversa– se está ya cocinando la transformación del **Instituto Federal Electoral, IFE**, en lo que será o podría ser, el Instituto Nacional Electoral, el INE. Se trata de la **centralización total, absoluta, de todas las elecciones que vienen, sancionadas, discutidas, validadas y operadas por este Instituto Nacional Electoral**, lo que vendría a desaparecer a todos los Institutos locales del país, en todas las entidades. Y no es –como se ve desde ahora– un cambio de nombre, sino un cambio de las funciones. Y no se conocen tampoco los términos ni como venga. Sin embargo, todo indica que este camino –sin reversa– **ya comenzó**. Ahora bien, el Instituto Electoral de Querétaro, que es un organismo público autónomo, deberá ser también el baluarte para instrumentar no solo su propia validación y su razón de ser, sino convertirse en un instrumento que defienda y valore el Pacto Federal. Esta fecha del 30 de septiembre, podría ser la propicia para argumentar la defensa del Pacto Federal, donde se den las razones juristas y sólidas en las que se sustenta este Pacto, a fin de evitar desde los estados la concentración excesiva del poder en instancias federales. Entonces allá, con los vicios acentuados, el botín podría ser de los partidos. O del gobierno federal en turno.

Síntesis de información local



LUNES 23 DE SEPTIEMBRE DE 2013

Así, amén de elegir al próximo Presidente del Consejo General, estaría por verse si tienen en mente algún manifiesto a título exclusivo como organismo público autónomo o bien, extienden la invitación para que instancias estatales pertinentes –el Congreso– se sume a esta defensa. Ellos tienen la palabra. Pero igualmente viene la elección de quién sea su próximo Presidente del Consejo General. Y la razón anteriormente citada, figura como la de mayor fuerza y peso para fijarse en quién recaiga esta responsabilidad. Este es el extra que incide en esta elección. Deberá llevar –quién sea– **la responsabilidad de su defensa o al menos, la expresión que sume, al interior de este IEQ, el posicionamiento general de los señores consejeros.** Entonces, no será necesario que todos piensen igual, sino que se pongan de acuerdo para manifestar lo que piensan, lo que deban expresar como cuerpo colegiado. Y en esto de la creación del INE, ya metieron las manos los partidos integrantes del Pacto por México, la antesala operativa –así lo dejan ver– no solo de los acuerdos para impulsar, bajar o modificar las reformas que vienen, sino particularmente las modificaciones políticas que pudieran darse en torno a los procesos electorales. Entonces, la guerrilla interna para la elección del Presidente del Consejo General –que ya abordaremos– viene a pasar a segundo término en esta reunión del lunes 30 de septiembre. Esto ya debe no solo madurarse, sino operarse. **Salvo que quieran pasar a la historia como el último Consejo General del IEQ que ni las manos metió en la más elemental de las defensas, la propia.** (Continuará).

<http://codiceinformativo.com/columna/en-el-ieq-ya-la-pelotera-segunda-parte/>

COLUMNA DESDE EL IEQ ‘¿POR QUÉ UN CÓDIGO DE ÉTICA EN EL IEQ?’

Por José Vidal Uribe Concha

Hablar de ética equivale hablar de justicia, ya que el establecimiento de relaciones armónicas entre individuos, sólo puede entablarse adecuadamente cuando existe el respeto a los derechos del prójimo, por ello resulta necesario que los funcionarios electorales garanticemos el adecuado cumplimiento de los principios rectores en el ejercicio de nuestras funciones, consagrados en la Constitución Federal y replicados en la Ley Electoral del Estado. Con anterioridad, hemos revisado los principios rectores del ejercicio de la función electoral, mismos que se encuentran señalados en el Artículo 4º, de la Ley Electoral del Estado, los que determinan el actuar del órgano comicial estatal; sin embargo, es hasta agosto de la presente anualidad que se consideró el análisis y propuesta de un *Código de Ética del Instituto Electoral de Querétaro*, donde se pretende establecer un conjunto de normas que ordenan e imprimen sentido a los valores y principios de conducta, que deben ser la base que definirá el proceder de quienes integramos el Instituto en toda actividad y entorno. Cabe destacar que la necesidad de la creación de un documento formal que contenga los valores básicos y las reglas éticas de nuestra profesión, fortalece la cultura ética y de servicio, el compañerismo solidario entre funcionarios, favorece la planificación y gestión de operaciones, mejora el actuar institucional, considerando en todo momento el marco legal que rige nuestras labores, sin dejar de lado la reflexión que nos permite realizar respecto de cómo se han encaminado las labores del IEQ. El objetivo de la aplicación de un código de ética institucional no es más que la intención de fortalecer al Instituto y proyectar una visión ejemplar al exterior, realizando las responsabilidades que como funcionarios electorales asumimos sobre la toma de decisiones y acciones ejecutadas, promoviendo en todo momento los valores democráticos con la sociedad y los partidos políticos. Para el planteamiento de este código de ética, se consideraran los principios éticos de la función electoral, lo establecido por las Leyes; Electoral, de Medios de Impugnación en Materia Electoral, así como la Ley de Responsabilidades de los Servidores Públicos, todas del Estado de Querétaro.

Síntesis de información local



LUNES 23 DE SEPTIEMBRE DE 2013

Debemos recordar que en toda sociedad democrática se toma como referente básico y primero los valores, derivado de esto es que resulta necesario contar con funcionarios públicos reconocidos por una sólida cultura ética y de servicio; con un factor distintivo que se encuentren completamente convencidos de la seriedad e importancia de su tarea, posibilitando que se atiendan de mejor manera y con mayor compromiso los asuntos en los que intervienen, consecuentemente se conciba a la institución como un ente eficiente, respetuoso de las normas rigiéndose en todo momento por preceptos de responsabilidad y transparencia. El Código de Ética del Instituto Electoral de Querétaro será la guía y apoyo de los funcionarios públicos del órgano electoral, plasmando las directrices que constituyan un referente institucional que incentive la reflexión crítica de cada funcionario sobre su conducta profesional y ética que invocará la convicción de un actuar claro y ejemplar en nuestra entidad. La actividad electoral no debe constreñirse a organizar procesos electorales, por el contrario en el IEQ, existe desde su creación funcionarios que han aportado cambios en la manera de actuar en épocas donde no se desarrollan ejercicios democráticos. La propuesta de este Código de Ética seguramente romperá los paradigmas institucionales. (PA, 7)

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

SE PREPARA EL PAN PARA IR UNIDO AL 2015: JOSÉ LUIS BÁEZ

Por Jorge Vargas Sánchez

Acción Nacional inicia el año 75 de vida instaurando escuelas que formen liderazgos femeniles y varoniles, de entre los cuales surgirán los candidatos para la contienda 2015, admitió el dirigente estatal, José Luis Báez Guerrero. Casi dos años antes de las elecciones, el dirigente partidista echó una ojeada a la agenda de actividades del PAN en Querétaro y entonces habló de que algunas de las acciones futuras dependerán de cómo quede definida la redistribución electoral. Sin embargo, coincidió con los ex gobernadores Ignacio Loyola Vera y Francisco Garrido Patrón, respecto a que el panismo debe salir unido a competir, si no, pierde. (PA, 10)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

BOICOTEAN ELECCIONES DEL PAN-TEQUISQUIAPAN

Por Elvia Buenrostro

Oscar Figueroa renunciará a la titularidad de la delegación del Partido Acción Nacional (PAN) Tequisquiapan, y exigió haya limpieza profunda de este instituto político, porque no se respetan los estatutos y sólo se privilegian los intereses personales y de grupos. Lo anterior, después de que ayer –acusó– fuera “saboteada” la Asamblea para la elección del nuevo líder del Comité Municipal, al presentarse sólo 41 miembros activos, de 174 registrados, por lo que se tuvo que posponer. (C.p.9)

REUNIÓN DE FDS CON LÓPEZ-PORTILLO

Por Enrique Zamudio

Al fin de tratar la preocupación de los concesionarios del transporte suburbano del transporte de San Juan del Río, el Senador Francisco Domínguez Servián sostuvo el viernes pasado una reunión con el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado. Acordaron dar seguimiento a la diferencia entre transporte suburbano y urbano. (N p.1)

Síntesis de información local



LUNES 23 DE SEPTIEMBRE DE 2013

MARCOS DICE QUE SE HAN APROBADO 150 REFORMAS EL DIPUTADO FEDERAL SE PREPARA PARA DAR SU PRIMER INFORME DE LABORES

Por Noticias

Querétaro y México no pueden tener una juventud subordinada a las ideas de la clase política, afirmó el Diputado Marcos Aguilar y advirtió que en los jóvenes descansa la mayor responsabilidad, siendo el 37 por ciento de la población. Aguilar Vega tuvo un acercamiento con jóvenes representantes activos de colonias del sector social y académico de Querétaro, donde les habló sobre las reformas estructurales que México necesita, y que hoy en día tiene que ver con los grandes temas que vivimos y que están siendo aprobadas por la Cámara de Diputados y Senadores. (N-Síguelo p.6)

MARCOS AGUILAR CON JÓVENES

Por Redacción

Al reunirse con más de 150 jóvenes en el marco del periodo de difusión de su Primer Informe de Actividades Legislativas, el diputado federal Marcos Aguilar Vega los invitó a participar en la construcción del Querétaro y del México de hoy, subrayando que nuestro país no puede tener una juventud subordinada a las ideas de la clase política y advirtió que en los jóvenes descansa la mayor responsabilidad pues representan el 37 por ciento de la población. Les habló sobre las reformas estructurales que están siendo aprobadas en la Cámara de Diputados y Senadores y puntualizó que a doce meses de tomar protesta en la Cámara de Diputados se han aprobado 150 reformas presentadas, sin embargo existen algunas que destacan por su impacto e importancia a nivel nacional e internacional. (DQ p. 10)

ENTREGA PAN EN LA SIERRA DESPENSAS Y COBIJAS

Por Noticias

Funcionarios del PAN entregaron 800 despensas y 100 cobijas a personas de la zona serrana que se vieron afectadas por las fuertes lluvias ocasionadas por la tormenta "Ingrid" en días pasados. (N-Síguelo p.6)

RICARDO ANAYA EXPLICA REFORMAS EN CADEREYTA

Por José Luis Rodríguez

Querétaro, Qro.- El presidente de la Cámara de Diputados, Ricardo Anaya Cortés, visitó la cabecera municipal de Cadereyta, donde convivió con más de 200 personas que le plantearon sus expectativas sobre el futuro de su municipio y del Estado. Anaya les expuso la importancia de las reformas que se están discutiendo en el Congreso y que permitirán detonar el desarrollo de Querétaro y de todo México. Asimismo recalzó que el Presupuesto de Egresos de la Federación para 2014 deberá atender de manera prioritaria las necesidades de los municipios. "Sabemos que es aquí, en los municipios, donde se empieza a gestar el bienestar de la población. En el proyecto de Presupuesto para 2014, que pronto estaremos discutiendo en la Cámara de Diputados, tomaremos muy en cuenta las necesidades que ustedes nos plantean". (DQ p.1)

RICARDO ANAYA, EN CADEREYTA

Por Redacción

El presidente de la Cámara de Diputados afirma que los legisladores cuidarán que en el Presupuesto de Egresos de la Federación para 2014 se prevean recursos para superar los daños provocados por las lluvias. Ricardo Anaya Cortés visitó la cabecera municipal de Cadereyta, donde convivió con más de 200 personas que le plantearon sus expectativas sobre el futuro de su municipio. Anaya les expuso la importancia de las reformas que se están discutiendo en el Congreso y que permitirán detonar el desarrollo del estado y de todo México. (EUQ, 5)

Síntesis de información local



LUNES 23 DE SEPTIEMBRE DE 2013

PRI

EN EL PRI NOS TRANSFORMAMOS A FAVOR DEL DESARROLLO: TONATIUH REAPARECEN CHELA JUÁREZ Y ALONSO LANDEROS

Por Noticias

El Presidente del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, acompañado por el delegado del Comité Ejecutivo Nacional del PRI en Querétaro, el Senador Miguel Ángel Chico Herrera, sostuvieron reunión de trabajo con la Presidenta Municipal de Pedro Escobedo, Ángeles Tiscareño, ex presidentes municipales y ex presidentes de partido, líderes de sectores y organizaciones en el municipio. El PRI de Querétaro es un partido transformador a favor del desarrollo y bienestar social de sus pobladores; "hoy sus militantes y simpatizantes tienen la encomienda de replicar las buenas acciones de gobierno encabezadas por el primer priista de México, Enrique Peña Nieto y el primer priista en el estado, José Calzada Roviroza, José Calzada Roviroza", puntualizó Salinas Muñoz. (N-Síguelo p.6)

PRI PONE A PEDALEAR A LOS QUERETANOS

Por Norma Ayala

Con la participación de 271 ciudadanos se llevó a cabo el "Paseo ciclista, bájate y pedalea", evento organizado por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Querétaro, el cual tuvo como objetivo impulsar que los queretanos dejen de usar su automóvil en beneficio del medio ambiente, informó la secretaria de Desarrollo Ambiental del PRI, Felicidad Litai Flores. Lo anterior durante la celebración del Día Mundial sin Automóvil que se conmemora cada 22 de septiembre, desde 1990, con la intención de inhibir el uso del vehículo. La idea de esta jornada en todo el mundo es hacer un llamado a los ciudadanos a dejar este medio de transporte por un día y probar nuevos medios de desplazamiento. (EUQ, 4)

PT

VA PT POR 5 MIL AFILIADOS

Alicia Colchado Ariza, quien funge como comisionada nacional de ese organismo político, informó que se ha iniciado una campaña de afiliación para reunir a 5 mil adeptos queretanos, esto con el objetivo de no perder el registro federal. La comisionada nacional del Partido del Trabajo en Querétaro, Alicia Colchado Ariza, informó que su partido podría perder el registro sino se encuentra con los suficientes militantes, por lo que en Querétaro se ha iniciado una campaña de afiliación con lo cual se busca que para enero sean 5 mil queretanos. "Nosotros tenemos que hablar con apego a la verdad y estamos muy lentos, estamos luchando contra muchos aspectos, hay muchos monstruos enormes que se llaman PRI y PAN que tiene una estructura enorme y que tienen todo como para captar a la gente", indicó. (AM p. 4)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: DIPUTADOS: SÓLO 40 INICIATIVAS

Por Aimée Pacheco

Querétaro, Qro.- A casi un año de labores legislativas, los diputados han presentado un promedio de 1.6 iniciativas cada uno y la presentación en grupo salva a muchos en su desempeño; aunque algunos sólo figuran en aquellas que se han firmado en bloque. En total, son 40 las iniciativas presentadas (33 individuales y 7 en grupo); de las cuales sólo han sido aprobadas 22 en sesión de pleno. Debido a que son coordinadores de grupo o que ocupan cargos directivos, hay legisladores como Guillermo Vega, Braulio Guerra o Jorge Lomelí aparecen sólo en iniciativas firmadas por varios legisladores y no tienen una sola presentada en lo individual. No obstante, existen casos productividad cero con diputados como Martín Vega, Alejandro Bocanegra, Yairo Marina, Luis Bernardo Nava o Germán Borja. (DQ principal)

N: DERRUMBRE EN MILENIO

COLAPSA BARDA DE UN EDIFICIO EN CONSTRUCCIÓN

Por Luis Montes de Oca

La barda perimetral de un edificio de unos 13 pisos de altura ubicado en Senda Arrecife y el Paseo de las Carretas en Milenio, se colapsó por un derrumbe del talud, debido al reblandecimiento por las torrenciales lluvias que se han abatido sobre la ciudad. (N p.1)

AM: AUMENTA 40 POR CIENTO EL USO DE TARJETAS BANCARIAS

Por Ernestina Hernández y Diego Armando Rivera

En Querétaro, el número de tarjetas bancarias se ubicó en 12 mil 500 plásticos por cada 10 mil adultos (10 mil tarjetas de débito contra 2 mil 500 de crédito), lo cual representó un aumento del 40 % durante el periodo del 2009-2012, así destaca el reporte “Estudios Económicos México: La Clases Media”, efectuado por BBV Bancomer. El informe apunta que en 2009 se registraban 7 mil 500 plásticos por cada 10 mil personas con mayoría de edad (6 mil tarjetas de débito y mil 500 de crédito) por lo que en la inclusión financiera se indica un aumento generalizado en el uso de tarjetas de crédito y débito, en tan sólo tres años, el uso de plásticos se ha publicado en algunas entidades”, refiere el estudio. (AM principal)

C: NO ESTÁN SOLOS: R. LOYOLA

Redacción

El alcalde Roberto Loyola Vera dijo ante colonos de Villas del Sol, El Laurel y ejido Modelo “no están solos, cuentan conmigo”, a tiempo de instruir los trabajos de reconstrucción del dren Cimatarío I, cuyo rompimiento afectó al menos 124 viviendas de estas colonias. Al recorrer las zonas afectadas por las lluvias de este fin de semana, el presidente municipal visitó los domicilios dañados y tendió la mano a los ciudadanos que vieron mermado su patrimonio. (C p.1)

PA: LA IGLESIA NO HARÁ POLÍTICA

Por Sergio Venegas Alarcón

Seguro de que la Iglesia está para evangelizar, no para hacer política, y de que los sacerdotes deben romper paradigmas, estar cerca del pueblo y “oler a oveja”, como demanda el Papa Francisco, el Obispo de Querétaro Faustino Armendáriz Jiménez se ha echado a cuestras la tarea de impulsar a la comunidad diocesana y atraer a los jóvenes, declara en la entrevista exclusiva para PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro.

Síntesis de información local



LUNES 23 DE SEPTIEMBRE DE 2013

Este mundo no puede vivir sin Dios y nuestros gobiernos no pueden vivir dándole la espalda a Dios, señala el pastor de la grey católica a dos años de haber llegado a éste que califica como “remanso de paz social del país”, tan distinto a Tamaulipas en donde tuvo una presencia eficaz, en medio de la guerra del narco. Habla el IX Obispo de Querétaro en su residencia de las calles de Reforma, aquí donde este reportero ha entrevistado a tres titulares de esta Diócesis a lo largo de 40 años: Alfonso Toriz Cobián, Mario de Gasperín Gasperín y - hoy- Faustino Armendáriz Jiménez. (PA, principal) Entrevista completa en: <http://plazadearmas.com.mx/la-iglesia-hara-politica>

EUQ: PIDEN A PYMES CUMPLIR CON CUOTA AL IMSS

Por Aurora Aguirre y Daisy Vargas

Uno de los mayores problemas que afectan a la formalidad en el empleo, es que dentro de las empresas familiares, en su mayoría pequeñas y medianas empresas (Pymes), los trabajadores reciben los servicios de salud, pero no están aportando a la recaudación de las cuotas del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), advirtió el presidente de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo (Canaco) en el estado, Roberto Ruiz Hernández. Explicó que 98% de las empresas del sector comercial y de servicios en Querétaro, son Pymes, y de éstas, prácticamente todas son empresas familiares, por lo que el patrón del establecimiento se da de alta en el IMSS y con ello cubre la seguridad social de su familia, que al mismo tiempo son sus empleados. De esta forma, añadió, no requiere darlos de alta ante la institución como empleados, lo que significa una pérdida en términos de recaudación de cuotas patronales. (EUQ, principal)

PODER LEGISLATIVO

NO HAY OBSESIONES EN LA ELECCIÓN DE LA MESA DIRECTIVA: GUERRA

Por Leticia Jaramillo

En la elección de la Mesa Directiva del Congreso local “no hay obsesiones de nadie”, hay un ambiente maduro y propositivo, declaró el Diputado Braulio Guerra Urbiola, coordinador del grupo parlamentario del PRI. Al reconocer el trabajo que ha desarrollado el diputado Jorge Lomelí Noriega en la Mesa Directiva, así como su capacidad y permanente convocatoria a la unidad del Congreso, dijo que esta instancia representa la coordinación de esfuerzos entre los legisladores, moderación de debates y hay madurez en todas las fuerzas políticas. “estamos haciendo escenarios entre la Junta de Concertación y la Mesa Directiva que nos permita la siguiente semana llegar a un resultado donde las seis fuerzas políticas tengan espacio, cabida y participación en este periodo que está por desarrollarse”, dijo. (N-Síguelo p.6)

COMIENZA LUCHA POR LA MESA

Por Aimée Pacheco

Querétaro, Qro.- Esta semana comienza la discusión para el relevo en la Mesa Directiva de la Legislatura, señaló el diputado Braulio Guerra Urbiola, coordinador de la bancada del PRI, quien dijo que no se advierte obsesión de ningún partido político. “Campea el ambiente maduro y propositivo al interior del Congreso, y entendemos que quien sea el presidente de la Mesa es un coordinador de esfuerzos, ya que los 25 diputados son parte de las decisiones que ahí se toman, vamos muy avanzados”, dijo. Señalo que hay diversos escenarios y una vez que las fuerzas políticas hayan consensuado al interior de sus grupos durante este fin de semana, podrían comenzar a anticipar las posibilidades. “Estamos evaluando, todavía no quisiéramos especular, estamos analizando escenarios y posibilidades porque la Mesa se compone de cuatro, con presidente, vicepresidente y secretarios”, indicó. (DQ p.1)

Síntesis de información local



LUNES 23 DE SEPTIEMBRE DE 2013

HOY ELIGEN NUEVA MESA DIRECTIVA

Por Irán Hernández

Este lunes se llevará a cabo sesión de Pleno en el Congreso Local y se comenzará con el análisis del relevo de la Mesa Directiva, informó el coordinador del PRI, Braulio Guerra Urbiola, quien aunque reconoció que ningún partido se ha aferrado, los panistas pretenden reelegir a Jorge Arturo Lomelí en el cargo. (C p.5)

DAN PORMENORES DE NUEVA SEDE LEGISLATIVA

Por Yoheme Pomares

Listo al 100 por ciento el proyecto arquitectónico para la nueva sede de la LVII Legislatura local, obra que será realizada por socios de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción indicó su presidente en Querétaro, Alejandro Cabrera Sigler. (C p.5)

CUMPLEN DIPUTADOS

En un año de trabajo, los diputados han aprobado 425 asuntos alcanzando un promedio de casi 1.2 asuntos legislados diariamente y sólo un 22% de rechazo. Esta semana, los diputados locales cumplen un año de haber tomado protesta como integrantes de la LVII Legislatura, desde entonces, se han aprobado 425 asuntos entre leyes, decretos y otras votaciones, con lo cual tendrían un promedio de casi 1.2 asuntos aprobados por día. De acuerdo a la actualización en el portal de la Legislatura se han aprobado 51 de las 75 leyes que fueron presentadas; 19 de los 26 decretos presentados; 296 de los 374 solicitudes de Pensión y Jubilación en turno; 18 tablas de valores; 5 minutas; 17 de los 21 acuerdos propuestos; 3 de las 11 observaciones y 16 propuestas de la Junta de Concertación Política y Comisiones. Es decir, los actuales diputados han aprobado el 78 por ciento de los asuntos que han ingresado al Congreso. (AM p. 4)

AVALAN CIUDADANOS OBSERVATORIO LEGISLATIVO

Por Irán Hernández

Querétanos entrevistados por este medio periodístico consideran viable la creación de un Observatorio Legislativo como una herramienta para que la ciudadanía vigile el trabajo de los diputados y poder exigir resultados en beneficio del estado. (C p.2)

MUNICIPIOS DEL ESTADO

RECONSTRUIRÁN DREN CIMATARIO, DICE RLV

Por Patricia Vázquez

Luego de que las lluvias del pasado fin de semana provocaran la ruptura del Dren Cimatario I y afectaciones a las viviendas de las colonias cercanas, el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, realizó un recorrido en la zona afectada y anunció el arranque de las obras de reconstrucción del Dren. Desde temprana hora y acompañado por los integrantes del gabinete municipal, el edil recorrió uno a uno los 26 domicilios que resultaron dañados en este punto de la capital, principalmente en las colonias Villas del Sol, El Laurel y Ejido Modelo. Ahí, Loyola Vera declaró que en tanto se realizan las obras de reparación del Dren, la administración capitalina procedió a la colocación de por lo menos mil 500 costales de arena para proteger a las viviendas. (PA, 1)

Síntesis de información local



LUNES 23 DE SEPTIEMBRE DE 2013

APOYAN A AFECTADOS POR LLUVIA EN CAPITAL

Por Mauricio Villalón Altamirano

Como consecuencia de las fuertes lluvias registradas en el municipio de Querétaro, 26 viviendas resultaron afectadas por el ingreso de agua, ésto en las colonias Villas Del Sol, El Laurel y Ejido Modelo. Este fin de semana, el Dren Cimatario I alcanzó el máximo de su capacidad y la presión provocó que se rompiera en dos tramos. El alcalde capitalino Roberto Loyola Vera, en compañía de su gabinete, realizó un recorrido por las casas dañadas, mientras que el personal de Servicios Públicos realizaba labores de limpieza en domicilios, banquetas y avenidas. (EUQ, 1)

RECHAZA MUNICIPIO CENTRAL NORTE

Por Patricia Vázquez

La construcción que realiza la empresa Flecha Amarilla sobre la Avenida 5 de Febrero en su intersección con Epigmenio González, corresponde a un sistema de mensajería y paquetería pero no a la denominada Terminal de Autobuses Norte, confirmó el secretario de Desarrollo Sustentable del Municipio capitalino, Ramón Abonce Meza. Luego de que la presente administración lograra evitar que el proyecto para dicha Terminal -autorizado por la administración del ex edil Francisco Domínguez- se instalara en esta zona de la ciudad por el alto impacto vial que representaría; Ramón Abonce también confirmó que debido a que el proyecto ya contaba con autorizaciones, habrá una reubicación. Detalló que si bien hasta el momento Flecha Amarrilla no ha presentado una propuesta al Municipio para la ubicación de la nueva central de autobuses, se sabe que los empresarios ya están en este análisis para comenzar a estudiar las opciones. (PA, 1)

PREMIAN A HUIMILPAN POR INNOVACIÓN

Por Norma Ayala

A nombre del municipio de Huimilpan, la alcaldesa María García Pérez recibió de la Asociación Nacional de Alcaldes (ANAC) el galardón "Francisco Villarreal" por Innovación en Participación Ciudadana, premio que le fue entregado dentro del segundo congreso 2013 de dicha asociación, en la ciudad de Puebla. En su intervención, la panista enfatizó que todas las acciones que ha implementado la administración municipal van encaminadas a fortalecer y fomentar la participación de los ciudadanos dentro de la administración pública, y así realiza un trabajo en conjunto para el desarrollo de Huimilpan. (EUQ, 4)

INFORMACIÓN GENERAL

QUERÉTARO ES EL TERCERO EN LA PIRATERÍA: IMPI

Por Carolina Sánchez

Por su alto consumo en piratería, la ciudad de Querétaro se ubicó en el tercer puesto nacional, tan sólo detrás de Toluca, en el Estado de México, y seguida por Guadalajara, Jalisco. De acuerdo con el Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI) -un organismo público descentralizado con personalidad jurídica y patrimonio propio, y con la autoridad legal para administrar el sistema de propiedad industrial en nuestro país- a través de la "Encuesta de hábitos de consumo de productos apócrifos 2011-2013", las industrias más afectadas por esta actividad son la musical y la cinematográfica; su "mejor" incentivo es que los productos apócrifos son más baratos. Entre las revelaciones que hace este sondeo está el que, durante el último año, el 66.85 por ciento de los queretanos encuestados consumió piratería, a pesar de considerar en su mayoría que ésta puede considerarse como delincuencia organizada. (PA, 1)

COLUMNAS Y OPINIÓN

MEDIO SIGLO

Por Morales Obregón

Querétaro, Qro.- La llegada de la trasnacional electrónica LG a San Juan del Río es una de las más esperadas de los últimos años no sólo en aquella demarcación sino en todo el estado, pero se encuentra en peligro ya sea por desidia, indolencia o franco abandono en el proceso legislativo. No es poca cosa para el municipio que esté en riesgo la llegada de mil millones de pesos para generar inicialmente 400 empleos, pero el colmo es que esta situación sea generada precisamente por la inacción del diputado sanjuanense Gerardo Sánchez Vázquez. El 9 de septiembre la Comisión de Hacienda que preside Gerardo Sánchez aprobó el dictamen para desincorporar un terreno de 35 mil metros cuadrados para ofrecerlo en venta a LG en 10 millones de pesos, faltando sólo que el dictamen sea turnado al Pleno para su votación, pero... Es fecha que el dictamen no ha sido turnado al Pleno y en la sesión de hoy lunes 23 de septiembre tampoco será analizado, pues no aparece en la Orden del Día. O sea, va para largo y los empresarios comienzan a desesperarse, sobre todo porque hay muchos otros municipios de otros estados que sí les ofrecen certidumbre porque, obvio, sus legisladores sí tienen prisa por promover y "amarrar" la llegada de inversiones. Por alguna extraña razón la Comisión de Hacienda de la Legislatura queretana, que preside un eterno aspirante a la alcaldía sanjuanense como Gerardo Sánchez, no muestra esa premura. Si se va la inversión (¡toquemos madera!), ya saben quién es el culpable. UNA PIEDRITA. LLAMADA GERARDO. Otro colmo: si bien en la aprobación del dictamen de desincorporación los diputados de PAN y Panal integrantes de la Comisión se reservaron su voto por considerar que el asunto debe analizarse a fondo, con el paso de los días el también diputado sanjuanense y coordinador panista Guillermo Vega ha operado a favor de facilitar la venta de este terreno, porque entiende a la perfección la importancia de amarrar la llegada de LG. Pero ni así Gerardo Sánchez se ha acercado para destrabar el tema y por fin turnarlo ya planchadito al Pleno. Bueno, incluso el presidente municipal Fabián Pineda ha intervenido directamente ante los coordinadores, quienes le han dicho que sí, que procede la desincorporación para que se instale LG, pero que todo está en manos del presidente de la Comisión: un tal Gerardo Sánchez Vázquez, quien no turna el dictamen, sabe Dios con qué motivo. La venta de este terreno de 35 mil metros cuadrados representaría para el Municipio un ingreso de 10 millones de pesos que ya están programados para ser invertidos, completitos, en obra de repavimentación para todo San Juan del Río. Eso, sólo si las ganas de LG por llegar a San Juan resultan ser más fuertes que el tortuguismo del diputado Gerardo Sánchez o si el legislador, ahora sí y tal como prometió, se pone las pilas para hacer su trabajo. Si no, le hará un gran daño a su terruño. COCINAN CANDIDATO. La presidenta del Comité Municipal del PAN en Querétaro, Beatriz Marmolejo, no quiere problemas con los suspirantes a la alcaldía de la capital y por esa razón se reunió con el diputado federal Marcos Aguilar Vega y con el local Alejandro Delgado Oscoy. Hasta el momento los dos legisladores han mostrado su interés por competir en la interna panista. Las reuniones serán periódicas y el Comité Municipal les acercará militantes para que sostengan reuniones, con la premisa de que "velará", les dijo Bety Marmolejo, que exista equidad en las mismas. No andan de adelantados, dicen, pero sí de son muy precavidos para evitar encontronazos. DESPEGA TONA... Va despegando el líder del tricolor en el Estado, Tonatiuh Salinas Muñoz, quien no ha parado en actividades diversas y en visitas a los comités de los 18 municipios, aunque muchos aseguran que esas visitas son más que nada para limar asperezas ante el descontento que él sabe generó su designación en algunas corrientes del tricolor que lo acusan de tener un pasado medio azul o cuando menos de haber tenido afinidad con personajes como Francisco Garrido. La rapidez con la que se está moviendo Tonatiuh obedece a que tiene poco tiempo para posicionarse e ir formando cuadros al interior del PRI rumbo al 2015, que dicho sea de paso ahora no hay de dónde echar mano y por más que quieran juventud, sin duda necesitarán de la experiencia.

Síntesis de información local



LUNES 23 DE SEPTIEMBRE DE 2013

Está cambiando al partido, sin duda; incluso su equipo de prensa ya no es coordinación, sino "staff" y ante el anuncio la semana pasada de que va a haber cambios en su equipo, no se descarta modificación de nomenclaturas de las carteras. El nuevo PRI. PERO... La cercanía del "junior" Stuardo Llamas Servín, hijo del eterno líder cetemista Jesús Llamas Contreras y quien fue destituido hace un par de semanas del programa Soluciones, causó enojo entre los priístas, pero no se atreven a hacer pública su inconformidad. Lo cierto es que Stuardo más que ayuda será una carga más para Salinas Muñoz. Tonatiuh no la tiene fácil, pero su probada capacidad ejecutiva genera hasta en sus detractores confianza en que logrará estructurar un comité exitoso con los mejores hombres y mujeres del tricolor, que deben ser, se insiste, con experiencia y no tan sólo jóvenes apantallados por los reflectores. Quedan prácticamente tres meses para el inicio del año preelectoral y desde enero sus principales opositores darán de qué hablar. Al tiempo se verá. APARECIDOS. Por cierto que varios azules están de regreso. En el aniversario del PAN hizo su aparición el exgobernador Francisco Garrido Patrón, quien se llevó algunos elogios por parte de sus correligionarios en el Teatro Metropolitano, allá frente al Querétaro Centro de Congresos que no concluyó, al festejar "una obra que hiciste tú y que se cuelgan los priístas". No está de más pensar que ahora con la presencia que tiene su otrora secretario particular y coordinador de su principal programa social, el PAC, Ricardo Anaya Cortés, éste lo haya convencido de su regreso a los escenarios para ir fortaleciendo desde ya su equipo de asesores rumbo al 2015 en caso de pelear la candidatura al gobierno. Otro cercano a Garrido Patrón y por ende a Anaya y que anda movido por conseguir la dirigencia del PAN es el exalcalde capitalino Manuel González Valle. TRAVIESO. Buena puntada se aventó el delegado de Santa Rosa Jáuregui, Manuel Santana García, cuando dijo prácticamente que no son problemas graves de delincuencia los que se viven en la zona. "Son travesuras", aseguró. Y ¡sopas...! que asesinan a un jovencito esa misma noche. Ah qué muchachos tan traviesos. Lo que pasa es que a Santana todo le parece gracioso y sin mayor problema, pues era el encargado de cuidar a las mascotas en el Centro de Control Animal. Esas sí que eran le parecían traviesas, pero nada que ver con su actual chamba. Que alguien se lo explique. (DQ p.1)

ASTERISCOS**

ESCLARECIMIENTO. Hoy por la mañana, el gobierno municipal de El Marqués -que preside el panista Enrique Vega Carriles- dará a conocer detalles sobre la auditoría interna a funcionarios de la administración municipal 2009-2012, que encabezó el priísta Rubén Galicia Medina. El encargado de develar cómo van las cosas es el Secretario del Ayuntamiento, Rafael Fernández de Cevallos y Castañeda. Recuérdese que al inicio de su gobierno, Enrique Vega dijo haber encontrado varias irregularidades. Campaña. El diputado federal, Marcos Aguilar Vega, inició este sábado su campaña propagandística con motivo de la rendición de su primer informe como legislador. La ciudad de Querétaro quedó, literalmente, cubierta de sus carteles en los que asegura, su obligación es informar, además de ser "ciudadano como tú". Destacará en el referido informe, acciones que ha emprendido como es el caso de la iniciativa para eliminar el fuero a servidores públicos con el que -dice- "abusaban del poder". Ausentes. Una ausencia importante se notó en el paseo ciclista 'Bájate y Pedalea', que este domingo organizó la Secretaría de Desarrollo Ambiental del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional en Querétaro, pues el dirigente Tonatiuh Salinas no acudió, posiblemente, debido a que sostuvo reunión de trabajo con la presidenta municipal de Pedro Escobedo, Ángeles Tiscareño. Igualmente, hasta ahora no se ha colocado el retrato de Alonso Landeros en la galería de ex presidentes del PRI, que se encuentra en su sede estatal. Van por recursos. El legislador federal panista, Ricardo Anaya Cortés, asumió el compromiso, a su regreso de Cadereyta, que desde la presidencia del Poder Legislativo federal, buscará que sus 499 colegas aprueben la asignación de presupuesto para reconstruir las zonas afectadas por los fenómenos meteorológicos. Así, sumarían este extra a los 15 millones de pesos y a las 15 toneladas de víveres y enseres que enviaron, de buena voluntad, los diputados federales a los damnificados. Premio.

Síntesis de información local



LUNES 23 DE SEPTIEMBRE DE 2013

Integrantes de la Fundación Universitaria de Derecho, Administración y Política, AC. y de la Asociación Mexicana de Egresados del INAP España. AC, otorgaron el reconocimiento al mérito al servicio público al senador de la República, Enrique Burgos García, quien fuera presidente municipal de San Juan del Río y gobernador de Querétaro. También premiaron con el reconocimiento al mérito académico a Graciela G. Ayala Jiménez, catedrática de la Universidad Autónoma Querétaro. Se tecnifican. En el Instituto Electoral de Querétaro buscan ponerse a tono con la modernidad, por lo que sus consejeros Yolanda Elías Calles Cantú y Alfredo Flores Ríos participaron en el Congreso Internacional Tecnología y Elecciones. Junto a representantes de España, Panamá, Alemania, Bolivia, Colombia, Brasil, India, Estonia y Francia, escucharon temas como el voto en el extranjero y transmisión de datos durante la jornada electoral. Encuentros naranjas. Por cierto, el presidente del referido instituto, José Vidal Uribe Concha, se reunió con el presidente de la Comisión Estatal de Garantías y Disciplina del Partido Movimiento Ciudadano, Julio César Martínez, y con “otros” integrantes de ese instituto político. Todo indica que hablaron del diputado Marco Antonio León, quien hasta el momento ha logrado evitar ser expulsado del partido naranja por su compadre y ahijado, los José Luis Aguilera (Ortiz y Rico). (AM p. 1)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

La Iglesia no está para hacer política. Amén: Sabino. Brújula. La Iglesia está para evangelizar no para hacer política, puntualizó el Obispo Faustino Armendáriz en entrevista exclusiva con nuestro director general, Sergio Arturo Venegas Alarcón, que se publica hoy en PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro y se transmitirá este lunes en El Noticiero de Integra 92.Siete, de una a tres de la tarde. Reafirma el pastor de la grey católica algunos de los conceptos vertidos en Tamaulipas, en donde tuvimos el gusto de platicar antes de su llegada a esta Diócesis. Que sacaría a la Iglesia de los templos para llevarla a las calles, dijo, y lo ha cumplido. “Oler a oveja” asegura ahora, citando al Papa Francisco. No tiene desperdicio la conversación con don Faustino Armendáriz. Destaca su afirmación de que irán por los jóvenes, pero también –a menos de dos años de las elecciones en Querétaro- que la Iglesia está para evangelizar, no para hacer política. ¿Recuerdan aquello de “así vota el católico”, cuando perdió el PRI la gubernatura y que había que recordar el manto azul de la Virgen María? A diferencia de su antecesor, el IX Obispo de Querétaro privilegia el trabajo pastoral y su programación, dijo, está orientada a impulsar con un dinamismo creciente a la comunidad diocesana, conforme a los acuerdos planteados en Aparecida, Brasil, en 2007, cuando ayudó al ahora Papa Francisco en la redacción del documento final. Armendáriz -que lo mismo camina con Sandra Albarrán rumbo al Tepeyac, que recibe a líderes de los distintos partidos- está cambiando algo más que a los párrocos, en donde ha habido movimientos telúricos, a sabiendas de provocar resentimientos por el apego a los sacerdotes de larga data. Es don Faustino, a los 58 años de edad y visión joven, un Obispo para el tiempo nuevo. Transformador. Y lo que falta. -LA CARAMBADA- Tormentón. Cuando cayeron las primeras lluvias del año, El Periódico de Querétaro, PLAZA DE ARMAS, reportó que en el recién inaugurado Paseo Fundadores, del inicio de los Arcos a Saldarriaga, pasando por la populosa Hércules y la transitada Cañada, el cerro se desmoronaba sobre la carretera y no se diga sobre la banqueta. Poco se hizo desde entonces, como cerrar un carril de unos días para acá, sin embargo, el peligro sigue latente, porque estas últimas lluvias desgajan, en gajos, prácticamente el cerro de tierra o arena colorada, al grado de que los trabajadores que andan recogiendo lo desmoronado no se dan abasto y la banqueta está copeteada de tierra roja y la carpeta vehicular con capas de lodo, gravilla y materiales que ponen en riesgo a los que van en coche y a los de pie también porque en cualquier rato les rebota este material. Como siempre, alguien no hizo su trabajo, alguien no proyectó bien hasta dónde debería ir el corte del cerro que necesita más que un puñado de hombres recogiendo lo que las lluvias se traen, necesita un replanteamiento de la obra, porque ya vimos que el desgajamiento de un cerro no es cualquier cosa y estamos hablando de vidas humanas.

Síntesis de información local



LUNES 23 DE SEPTIEMBRE DE 2013

Alguien sigue sin hacer su trabajo, porque para no ir más lejos, ahí, en el cerro colorado, de donde se cae el material constantemente, entre los matorrales y en un declive propio para trapecistas, hay una chocita, cuyo dueño seguramente esperará a que se la lleve el agua para reclamar algo, lo que sea. ¿Nadie inspecciona, nadie multa, nadie dice aquí no es lugar para construir aunque sea un tendajón? Ya vimos la tragedia que vivió la familia de Santa María de los Baños, y uno se pregunta si esas paupérrimas viviendas no son detectables a simple vista para impedirles asentarse ahí o para recibir apoyos de los varios programas gubernamentales en caso de que sea la única opción con la cuenta la familia. Las negras historias como las que están viviendo en varios estados del país seguramente comenzaron con una piedra mal puesta. Así de fácil. Así de difícil. -ANDADOR LIBERTAD- PAN. En el Partido Acción Nacional queretano cada vez es más claro el ascenso del diputado federal Ricardo Anaya Cortés, actual presidente de la Mesa Directiva en San Lázaro, a quien hoy por hoy se considera el político albi azul mejor posicionado. Tanto que desde el bando de los rudos ya empezaron a mandar señales. Va. -OÍDO EN EL 1810- Reina. PLAZA DE ARMAS lo adelantó el sábado, aunque algunos se remuevan en sus cómodos aposentos informativos: Fernanda Palacios Anaya, hija de la Veva Anaya (vicepresidenta nacional de las Mujeres Empresarias) y del doctor Jaime Palacios Alcocer, será la reina de las Fiestas de Querétaro. ¡Salud, soberana! -¡PREEEPAREN!- ¡Cámara! Hoy resolverán las diversas fracciones del Congreso del Estado la integración de su nueva directiva, al cumplirse el periodo del panista Jorge Lomelí Noriega, quien se ha desempeñado pulcramente. Fuentes pulsadas por este armero apuntan hacia el posible regreso del priísta Braulio Guerra a la presidencia, aunque no se descarta la elección del diputado verde Yairo Marina Alcocer. El PAN se quedaría con la Junta de Concertación Política, en la persona de su coordinador Guillermo Vega. Actualmente está en poder del naranja Marco Antonio León Hernández. Sin embargo, legisladores consultados indican que hay al menos tres combinaciones de Mesa Directiva, siempre considerando las distintas expresiones representadas en la LVII Legislatura local. Hoy deciden. -¡AAAPUNTEN!- TX. Chistian Orihuela Gómez, hijo del ex alcalde de Tequisquiapan, Raúl Orihuela González, fue bloqueado para dirigir al PAN de ese municipio. Primero, el 11, le negaron su solicitud y este domingo pretendieron elegir a Ricardo Lupercio Vega como candidato único pero...oh, sorpresa... no hubo quórum. El hijo del baleado impugnará. No los matará, pero no los dejará vivir. Somos nada. -¡FUEGO!- No se miden. Primero fueron los bucaneros de La Cruz con su "pura piratería fina" y luego Lady Gafa, en el Andador de 5 de mayo, a donde llegan antes las películas. Y ahora: ¡Clonó-polis! (PA, 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

LA RISA EN VACACIONES. Como si fueran mensajes del más acá, el operador de redes sociales del presidente municipal de Corregidora, ANTONIO ZAPATA GUERRERO, envía saludos y buenos deseos, cada día, cuando todo mundo sabe que el alcalde se tomó 15 días de descanso y que, lo menos que va a hacer, es estar enviando mensajes por Face o Twitter. Agua de El Pueblito, más que un chorrito. (PA, 1)

BAJO RESERVA

COLAPSO. Cierto es que las fuertes lluvias saturaron la infraestructura pluvial e incluso provocó que el Dren Cimatarío I se rompiera en su infraestructura. Pero la Unidad de Protección Civil en el municipio de Querétaro, que preside Amadeo Lugo, también documentó con varias fotografías la cantidad de basura que impidió el cauce del agua al sistema de drenaje. Hoy, brigadas de Servicios Públicos limpiaron las viviendas, banquetas y calles afectadas. Afortunadamente las pérdidas solo son materiales, pero lo preocupante es que las lluvias continuarán por lo menos dos días más. La responsabilidad es de todos, sociedad y gobierno. SIGUIENTE PASO. Los alcaldes de Corregidora y El Marqués, Antonio Zapata y Enrique Vega, respectivamente, alzaron la mano para ser incluidos en el gran proyecto de modernización del transporte público.

Síntesis de información local



LUNES 23 DE SEPTIEMBRE DE 2013

Nos dicen que Luis Enrique Moreno, quien está a cargo de la dirección del Instituto Queretano del Transporte (IQT), ya planea reuniones con los ediles para detallar la siguiente fase de este programa. La movilidad en estos municipios está rezagada y los ediles coinciden en la necesidad de ordenamiento y regularización de las unidades vehiculares que transportan a los ciudadanos. Durante la próxima sesión del Instituto se reunirán para planear la segunda fase. EL PRÓXIMO viernes 27 es el Día Mundial del Turismo, por lo que secretarios del ramo, de todo el país, fijarán una postura común ante la propuesta del presidente Enrique Peña Nieto, que busca eliminar la tasa cero a la organización de reuniones, congresos y convenciones. Precisamente los funcionarios se reunirán en Querétaro y aunque la fecha no está definida, es seguro que estará presente Claudia Ruiz Massieu Salinas, titular de la dependencia federal del ramo. Todas las entidades federativas llegarán a un acuerdo que será presentado en la Conferencia Nacional de Gobernadores. El momento para reflexionar sobre esta idea sucede cuando, exactamente, el turismo de reuniones muestra un crecimiento importante. Preguntaremos al secretario Mauricio Salmón Franz sobre la postura del estado y el crecimiento del sector. HOY. El Teatro de la República es la sede del Concurso Nacional de Oratoria y Debate Público 2013 que año con año organiza EL UNIVERSAL. Con orgullo, Querétaro recibe hoy a 32 jóvenes seleccionados. Este certamen han participado jóvenes que después se convirtieron en figuras políticas, de ahí su relevancia a nivel nacional. En el mes de junio se eligieron a los finalistas, y en nuestro estado resultó seleccionado Víctor Alfonso Cuevas Vega, quien nos representa en la etapa nacional. A todos los participantes sólo podemos desearles triunfo en este certamen que busca contribuir a elevar la calidad de expresión de las nuevas generaciones de mexicanos; promover un debate público nacional sobre temas de coyuntura nacional y los valores de la juventud. Éxito. HONOR. Recientemente la Comisión de Salud y Población en el Congreso local entregar la medalla de honor "Dr. Pedro Escobedo" a la Dra. Blanca Pérez Buenrostro, mujer priísta quien falleció el año pasado y quien en vida, desde el ámbito legislativo, aportó al desarrollo de la medicina en el estado, también impulsora de la creación de esta medalla. El diputado que preside esta Comisión, el panista Enrique Correa, confirmó la elección de entre más de 20 participantes. Será el 23 de octubre, en una sesión Solemne de Pleno, que los familiares reciban este reconocimiento, recordando a tan destacada mujer. (EUQ, 2)

AHORA QUERÉTARO 'ENCARCAMIENTOS EN QUERÉTARO'

Por Alfonso González Rivas

Segovia, España.- en el inicio del camino a Santiago, recibimos con pena y preocupación las noticias de los daños que se han ocasionado por los coletazos de "Manuel" e "Ingrid" en nuestra ciudad, además de los damnificados principalmente en Acapulco. Pero independientemente de la solidaridad de muchos queretanos y la ayuda que el mismo Gobierno Estatal y Municipal le han prestado a los que han sufrido un menoscabo en su patrimonio, así como el reconocimiento al acertado y oportuna ayuda de Pepe Calzada al crear un puente aéreo entre los Puertos de Ixtapa y Acapulco y la ciudad de Querétaro para traer a los queretanos atrapados e incomunicados. Independientemente de que fue una actitud de un gobernante inteligente y agudo que sabe cuándo actuar en momentos en que la población voltea a verlo y espera su reacción. A pesar de todo ello, tenemos que voltear a la realidad, al Querétaro real, vemos en los periódicos de este domingo los encharcamientos por toda la zona metropolitana, y una foto que se publicó en redes sociales donde aparece el Gran paso del acueducto a unos pocos meses de ser inaugurado totalmente anegado, que más pareciera el caudal de un río que la principal arteria de la Bella ciudad de Santiago de Querétaro. Una obra tan publicitada, Una obra que costo casi doscientos millones de pesos que podríamos decir que es la obra más importante del segundo trienio del actual Gobierno, no puede tener esos resultados, tiene que haber un responsable y tiene que dar la cara. Sergio Chufani ex secretario de desarrollo urbano y obras públicas tiene que darle UNA explicación a Los ciudadanos de Querétaro y al que fue su patrón el Gobernador Pepe Calzada.

Síntesis de información local



LUNES 23 DE SEPTIEMBRE DE 2013

Porque no es posible, ni se puede permitir o pasar por alto esta negligencia e irresponsabilidad de un funcionario público o ex, y limitarnos a decir “como llovió por eso se inundó Bernardo Quintana abajo de los Arcos”. Ya basta que se hagan obras deficientes, ya basta que se gaste dineros públicos en proyectos de infraestructura pública y estos no funcionen o sean deficientes. Ya basta que no se alce la voz y no se proteste, todos sabemos los resultados de esta obra, deficiente y que causa y seguirá causando daños a la población. El Gobernador Calzada es el primero que debe llamar a cuentas al ex secretario Sergio Chufani, y las autoridades competentes exigirle una explicación de lo que paso, y las preguntas obligadas ¿Se hicieron trabajos de desahogue en el paso deprimido de los Arcos? ¿Se previno un posible encharcamiento? ¿Cuáles son las causas de ese encharcamiento? La ciudadanía no va a dejarse engañar de que esos encharcamientos fueron motivados por que la ciudadanía tira basura y eso produce que las coladeras de los drenajes se tapen, eso sería una explicación ñoña y risible. Como lo dije en otra entrega Sergio Chufani ha sido el primer funcionario de primer nivel que renunció al Gabinete estatal, aun cuando se diga que fue por motivos personales y de negocios, deja mucho que desear su renuncia ya que se da en el último tercio de la administración Calzadista, y que se supone que es el tiempo de las lealtades, de la solidaridad y de preparar todo para dejar en orden la casa. Y Chufani no lo hizo, Ahora también se debe de saber que tanto daño se seguirá ocasionando en ese paso deprimido en el futuro, saber si se tiene que solventar y reparar y cuánto va a costar. Ojalá que como las buenas acciones que este gobierno ha hecho, también actúe e inicie una investigación y se deslinden responsabilidades o estaremos “con el Jesús en la boca” cada ocasión que llueva, caiga una tormenta o caiga una lluvia atípica como últimamente se le quiere llamar a las cada vez más frecuentes torrenciales lluvias. Porque todos los queretanos lo pedimos y lo exigimos, porque vivimos en una democracia, que exige transparencia, rendición de cuentas y certeza en lo que se hace por parte del gobierno, porque no se nos olvide, se utilizan recursos públicos, dineros de todos. En lo personal.-con mi compadre y amigo Manuel Borbolla andamos por acá en España iniciando por segunda vez “el camino a Santiago” entre pasos y una excelente comida caminamos por el norte de este maravilloso país; la ruta que alguna vez camino el Apóstol Santiago está llena de bellezas naturales, comida más que exquisita y de los vinos de la región de la ribera del Duero una de las regiones de vinos más afamada del mundo. (PA, 8)

TOLERANCIA E INCLUSIÓN COMO VALORES DE LA DEMOCRACIA

Por Carlos De los Cobos

El filósofo Karl Popper afirmó con aguda contundencia: “En nombre de la tolerancia hemos de reclamar el derecho a no tolerar a los intolerantes”; sin embargo, la tolerancia entendida como un valor de la democracia sustancial, de la que se ocupa el jurista italiano Luigi Ferrajoli, consiste en la realización de un ejercicio de consenso para superar el disenso; el diálogo entre los interlocutores es básico, así como reconocer en el otro la capacidad de pensamiento, según Robert Alexy. Aunque hay quien apriorísticamente descalifica por razones de sexo, edad, raza o clase social. Nuestra sociedad se caracteriza por ser una sociedad pluricultural. Como afirma la especialista en la lucha contra la discriminación: Lídice Rincón Gallardo, quien heredó de su padre ese espíritu de lucha, el gran Don Gilberto Rincón Gallardo (33 veces preso político); y comenta que nos sentimos orgullosos de nuestro pasado indígena, pero somos omisos en hacer algo por equilibrar e integrarlos a nuestra sociedad. El multiculturalismo hoy es una realidad. En esas condiciones, los primeros constructos que debemos estar convencidos de aplicar es, justamente, la tolerancia y la inclusión, ésta última como integración a la sociedad de grupos histórica y socialmente discriminados: personas con discapacidad, con orientaciones sexuales distintas, abortistas, transgéneros, personas con distintas profesiones religiosas y políticas. Es increíble que existan quienes se opongan a aceptar esta nueva realidad social y jurídica; hay quien dice creer en la dignidad humana y el principio *pro homine*, pero reprueban sin argumento y con falacias *ad hominem* realizar acciones afirmativas, incluso dudan de la capacidad reproductiva de ciertas personas con otro tipo de discapacidad, por mero perjuicio, ignorancia o quizá por burocratismo (en la

Síntesis de información local



LUNES 23 DE SEPTIEMBRE DE 2013

acepción peyorativa). He visto estas dos semanas bastante actividad en el municipio de Querétaro, institución cuyo presidente municipal tiene especial sensibilidad por las y los indígenas, migrantes y personas con discapacidad. Tal es el caso que tuve el honor en estar en dos foros organizados por el Instituto Municipal contra la Discriminación y ser ponente en uno de ellos; previamente contamos también con la presencia del Dr. Santiago Nieto Castillo, hombre de convicciones al respecto. En Querétaro estos temas están llenos de prejuicios; hoy me parece que bajo los esfuerzos de quien encabeza el municipio, se ha sembrado la semilla de la tolerancia y la inclusión. Debemos dejar atrás frases vejatorias e infames como indio (a), negro (a), gordo (a), mongol (a), joto, zorra, etcétera y no porque lo ordene alguna ley o reglamento, sino porque sea una convicción propia. La democracia se construye paso a paso; por los derechos se lucha día a día; la tolerancia se debe practicar diario con nuestros semejantes; la inclusión debe ser una constante y no una excepción, en sociedades conservadoras o liberales debemos procurar un equilibrio. La gran Europa de los Derechos nuevamente nos lleva la delantera, las personas con síndrome de down pueden votar y ser votadas en algunos casos. En México, ni siquiera un padrón de invidentes tenemos y mucho menos casillas accesibles para personas con discapacidad. Nuestro Nobel de literatura, Octavio Paz en su obra narra un paisaje muy ilustrativo de la visibilidad de los grupos vulnerables: “Llega el señor de la casa, entra y pregunta: ¿Quién está?, el personal de servicio doméstico responde...nadie, señor...” Que mal que un grupo como el personal doméstico siga perteneciendo a la esclavitud actual; una vecina, literal encierra a su personal y le da mejor de comer a sus mascotas, y ¿qué hacemos? Ni qué decir de las redes de prostitución infantil y juvenil. Las interrogantes que surgen son muchas, pero es un tema de conciencia social, de cambio cultural, de educación y sobre todo de política pública de manera transversal. Los Tribunales Constitucionales del mundo hacen política pública; ¿cómo? Con las grandes decisiones en sus sentencias, a través de jueces activistas que protegen derechos fundamentales. Los jueces son en el paradigma constitucional que hoy nos rige: los guardianes de las promesas constitucionales: entre ellas la igualdad sustancial. Enhorabuena que en Querétaro existan gigantes que tengan el valor y la sensibilidad de afrontar estos temas y convertirlos en políticas públicas, como la autoridad municipal. (EUQ, 11)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
	VS: VOZ DE LA SIERRA	EE: EL ECONOMISTA
	SITIOS WEB	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS, IEQ



IEQ participa en congreso

Analizan tecnología electoral

Buscan mejorar en el estado los procesos comiciales

Redacción

Consejeros del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) participaron en el análisis de los beneficios e implicaciones del uso de tecnologías de la información y comunicación en los procesos electorales, en el marco del Congreso Internacional Tecnología y Elecciones.

El evento convocado por el Instituto Federal Electoral (IFE) se realizó en la Ciudad de México, con el objetivo de brindar información para que la ciudadanía, actores políticos y la opinión pública conozcan sobre los alcances de incorporar las nuevas tecnologías en las elecciones desde los aspectos tecnológico, jurídico, político y cultural.

Los consejeros electorales Yolanda Elías Calles Cantú y Alfredo Flores Ríos abordaron los temas del voto electrónico, la transmisión de resultados, fiscalización, padrones electrónicos y voto en el extranjero.

De esta forma, pudieron conocer e intercambiar experiencias con los consejeros electorales del IFE y órganos electorales locales, además de representantes de España, Panamá, Alemania, Países Bajos, Bolivia, Colombia, Brasil, India, Estonia y Francia; organismos internacionales y empresas de tecnología.

Los servidores públicos coincidieron en la importancia de contrastar las distintas experiencias internacionales y nacionales, a fin de arribar a soluciones tecnológicas acordes al contexto del estado de Querétaro, que permitan mejorar los procesos comiciales.

Señalaron que hay un particular interés de este

ENCUENTRO

- **El objetivo** del evento fue que la ciudadanía, actores políticos y la opinión pública conocieran los alcances de las nuevas tecnologías en elecciones desde los aspectos tecnológico, jurídico, político y cultural

- **Se intercambiaron** experiencias con consejeros electorales del IFE; organismos internacionales y empresas de tecnología

órgano electoral en temas como fiscalización, voto en el extranjero, transmisión de datos durante la jornada electoral, el desarrollo de aplicaciones electrónicas y otros recursos tecnológicos que permitan una mayor vinculación con la sociedad.

Impulsan inscripción

En sesión ordinaria de la Comisión de Educación Cívica y Capacitación Electoral se informó que se coadyuvará con el IFE en la campaña para promover la inscripción y actualización de datos de los ciudadanos en el padrón electoral.

El director Ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación Electoral del IEQ, Luis Octavio Vado Grajales, informó sobre las actividades realizadas de julio al 18 de septiembre por el área a su cargo; apuntó que este trabajo en conjunto pretende se derive del anexo técnico que se signe entre las autoridades electorales.

ASTERISCOS

*** SE TECNIFICAN

En el Instituto Electoral de Querétaro buscan ponerse a tono con la modernidad, por lo que sus consejeros **Yolanda Elías Calles Cantú** y **Alfredo Flores Ríos** participaron en el Congreso Internacional Tecnología y Elecciones. Junto a representantes de España, Panamá, Alemania, Bolivia, Colombia, Brasil, India, Estonia y Francia, escucharon temas como el voto en el extranjero y transmisión de datos durante la jornada electoral.

*** ENCUENTROS NARANJAS

Por cierto, el presidente del referido instituto, **José Vidal Uribe Concha**, se reunió con el presidente de la Comisión Estatal de Garantías y Disciplina del Partido Movimiento Ciudadano, **Julio César Martínez**, y con "otros" integrantes de ese instituto político. Todo indica que hablaron del diputado **Marco Antonio León**, quien hasta el momento ha logrado evitar ser expulsado del partido naranja por su compadre y ahijado, los **José Luis Aguilera (Ortiz y Rico)**.

SEMANARIOS

F. Informativo Q. REVISTAS

Analizan nuevas tecnologías en los procesos electorales



[<http://2.bp.blogspot.com>

/-X7eEKPbynI0/Uj-uEKL9Zii/AAAAAABWuQ/_PuCG30b3No/s1600/Foto+1.jpg]

Consejeros y funcionarios del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) participaron en el análisis de los beneficios e implicaciones del uso de tecnologías de la información y comunicación en los procesos electorales, en el marco del Congreso Internacional Tecnología y Elecciones.

El evento convocado por el Instituto Federal Electoral (IFE) se realizó en la Ciudad de México, con el objetivo de brindar información para que la ciudadanía, actores políticos y la opinión pública conozcan sobre los alcances de incorporar las nuevas tecnologías en las elecciones desde los aspectos tecnológico, jurídico, político y cultural.

Los Consejeros Electorales del IEQ Yolanda Elías Calles Cantú y Alfredo Flores Ríos, estuvieron presentes en las mesas de trabajo en las que se abordaron los temas del voto electrónico, la transmisión de resultados, fiscalización, padrones electrónicos y voto en el extranjero.



SEMANARIOS

informativo

Para

REVISTAS

De esta forma, pudieron conocer e intercambiar experiencias con los Consejeros Electorales del IFE y órganos electorales locales, además de representantes de España, Panamá, Alemania, Países Bajos, Bolivia, Colombia, Brasil, India, Estonia y Francia; organismos internacionales y empresas de tecnología.

Los Consejeros del IEQ coincidieron en la importancia de contrastar las distintas experiencias internacionales y nacionales, a fin de arribar a soluciones tecnológicas acordes al contexto del estado de Querétaro, que permitan mejorar los procesos comiciales.

Señalaron que hay un particular interés de este órgano electoral en temas como fiscalización, voto en el extranjero, transmisión de datos durante la jornada electoral, el desarrollo de aplicaciones electrónicas y otros recursos tecnológicos que permitan una mayor vinculación con la sociedad.

SEMANARIOS

Códice Informativo

REVISTAS



ANDRÉS GONZÁLEZ

Periodista de toda la vida, egresado de la escuela Carlos Septién García, catedrático en la Universidad de Guanajuato, analista político en radio y prensa escrita, además de Premio Estatal de Periodismo en el 2000.

En el IEQ, ya, la pelotera (Segunda parte)

Me gusta 0 Twittear 0 +1 0

By Andrés González - 23/09/2013 12:25 am

Con la espada de **Damocles** sobre su cabeza, sesionará este lunes 30 de septiembre el **Instituto Electoral de Querétaro** para elegir a su Presidente.

Y es que, en los próximos meses, tanto en el **Congreso de la Unión** como en las decisiones conjuntas que se tomen en el Pacto por México –o a la inversa– se está ya cocinando la transformación del **Instituto Federal Electoral, IFE**, en lo que será o podría ser, el Instituto Nacional Electoral, el INE

Se trata de la **centralización total, absoluta, de todas las elecciones que vienen, sancionadas, discutidas, validadas y operadas por este Instituto Nacional Electoral**. lo que vendría a desaparecer a todos los Institutos locales del país, en todas las entidades.

Y no es –como se ve desde ahora– un cambio de nombre, sino un cambio de las funciones. Y no se conocen tampoco los términos ni como venga

Sin embargo, todo indica que este camino –sin reversa– **ya comenzó**.

Ahora bien, el Instituto Electoral de Querétaro, que es un organismo público autónomo, deberá ser también el baluarte para instrumentar no solo su propia validación y su razón de ser, sino convertirse en un instrumento que defienda y valore el Pacto Federal.

Esta fecha del 30 de septiembre, podría ser la propicia para argumentar la defensa del Pacto Federal, donde se den las razones juristas y sólidas en las que se sustenta este Pacto, a fin de evitar desde los estados la concentración excesiva del poder en instancias federales.

Entonces allá, con los vicios acentuados, el botín podría ser de los partidos. O del gobierno federal en turno.

Así, amén de elegir al próximo Presidente del Consejo General, estaría por verse si tienen en mente algún manifiesto a título exclusivo como organismo público autónomo o bien, extienden la invitación para que instancias estatales pertinentes –el Congreso– se sume a esta defensa.

Ellos tienen la palabra.

Pero igualmente viene la elección de quién sea su próximo Presidente del Consejo General.

Y la razón anteriormente citada, figura como la de mayor fuerza y peso para fijarse en quién recaiga esta responsabilidad.

Este es el extra que incide en esta elección.

Deberá llevar –quién sea– **la responsabilidad de su defensa o al menos, la expresión que sume, al interior de este IEQ, el posicionamiento general de los señores consejeros**.

Entonces, no será necesario que todos piensen igual, sino que se pongan de acuerdo para manifestar lo que piensan, lo que deban expresar como cuerpo colegiado.

Y en esto de la creación del INE, ya metieron las manos los partidos integrantes del Pacto por México, la antesala operativa –así lo dejan ver– no solo de los acuerdos para impulsar, bajar o modificar las reformas que vienen, sino particularmente las modificaciones políticas que pudieran darse en torno a los procesos electorales.

Entonces, la guerrilla interna para la elección del Presidente del Consejo General –que ya abordaremos– viene a pasar a segundo término en esta reunión del lunes 30 de septiembre.

Esto ya debe no solo madurarse, sino operarse.

Salvo que quieran pasar a la historia como el último Consejo General del IEQ que ni las manos metió en la más elemental de las defensas, la propia.

SEMANARIOS

EL ECONOMISTA REVISTAS

EN SÍNTESIS



Cambios. Recomiendan que el IEQ deberá realizar adecuaciones en su portal.

FOTO EE: FRANCISCO PEÑA

TRANSPARENCIA**IEQ debe adecuar página de Internet en varios idiomas**

El presidente de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, Javier Rascado Pérez, expresó que el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) deberá adecuar su página de Internet en varios idiomas, luego de que el consejo aprobara que el organismo podrá contestar solicitudes de información a extranjeros. *(Arlene Patiño)*

¿Por qué un código de ética en el IEQ?



Desde
EIEQ

JOSÉ VIDAL URIBE CONCHA

Hablar de ética equivale a hablar de justicia, ya que el establecimiento de relaciones armónicas entre individuos sólo puede entablar-se adecuadamente cuando existe el respeto a los derechos del prójimo, por ello resulta necesario que los funcionarios electorales garanticemos el adecuado cumplimiento de los principios rectores en el ejercicio de nuestras funciones, consagrados en la Constitución Federal y replicados en la Ley Electoral del Estado.

Con anterioridad, hemos revisado los principios rectores del ejercicio de la función electoral, mismos que se encuentran señalados en el Artículo 4° de la Ley Electoral del Estado, que determina el actuar del órgano comicial estatal; sin embargo, es hasta agosto de la presente anualidad que se consideró el análisis y propuesta de un Código de Ética del Instituto Electoral de Querétaro, donde se pretende establecer un conjunto de normas que ordenan e imprimen sentido a los valores y principios de conducta, que deben ser la base que definirá el proceder de quienes integramos el Instituto en toda actividad y entorno.

Cabe destacar que la necesidad de la creación de un documento formal que contenga los valores básicos

y las reglas éticas de nuestra profesión fortalece la cultura ética y de servicio, el compañerismo solidario entre funcionarios, favorece la planificación y gestión de operaciones, mejora el actuar institucional, considerando en todo momento el marco legal que rige nuestras labores, sin dejar de lado la reflexión que nos permite realizar respecto de cómo se han encaminado las labores del IEQ.

El objetivo de la aplicación de un código de ética institucional no es más que la intención de fortalecer al Instituto y proyectar una visión ejemplar al exterior, realizando las responsabilidades que como funcionarios electorales asumimos sobre la toma de decisiones y acciones ejecutadas, promoviendo en todo momento los valores democráticos con la sociedad y los partidos políticos.

Para el planteamiento de este código de ética, se consideraran los principios éticos de la función electoral, lo establecido por las Leyes; Electoral, de Medios de Impugnación en Materia Electoral, así como la Ley de Responsabilidades de los Servidores Públicos, todas del Estado de Querétaro.

Debemos recordar que en toda sociedad democrática se toma como referente básico y primero los valores, derivado de esto es que re-

sulta necesario contar con funcionarios públicos reconocidos por una sólida cultura ética y de servicio; con un factor distintivo que se encuentren completamente convencidos de la seriedad e importancia de su tarea, posibilitando que se atiendan de mejor manera y con mayor compromiso los asuntos en los que intervienen que, consecuentemente se conciba a la institución como un ente eficiente, respetuoso de las normas, rigiéndose en todo momento por preceptos de responsabilidad y transparencia.

El Código de Ética del Instituto Electoral de Querétaro será la guía y apoyo de los funcionarios públicos del órgano electoral, plasmando las directrices que constituyan un referente institucional que incentive la reflexión crítica de cada funcionario sobre su conducta profesional y ética, que invocará la convicción de un actuar claro y ejemplar en nuestra entidad.

La actividad electoral no debe constreñirse a organizar procesos electorales, por el contrario en el IEQ, existe desde su creación funcionarios que han aportado cambios en la manera de actuar en épocas donde no se desarrollan ejercicios democráticos. La propuesta de este Código de Ética seguramente romperá los paradigmas institucionales.